



OV Jegenstorf

Jahresbericht Geflügel 2022

Schon ist wieder ein Jahr vergangen, mit schönen, positiven Ereignissen und Begegnung aber auch sehr viele Negatives: Krieg, extreme Naturereignisse und so weiter. Gut haben wir unser Hobby, das uns erfreuliche, positive Momente schenkt. Nun einige Daten aus der Sicht des Geflügelobmannes.

Am 14.05.2022 fand die Züchter- und Obmännertagung in Herzogenbuchsee bei der Firma UFA AG statt.

1. Eine Führung durch das Werk mit vielen spannenden Informationen.
2. verschiedene Vorträge: Firmenporträt, Kontrolle der Rohware, Fütterung und Sortiment.
3. Mittagessen in Wangenried, danach informative Vorträge der Richteranwälter.
4. Diverse Informationen vom Vorstand Rassegeflügel Schweiz.

Ein äusserst Interessanter Anlass.

Am Montag den 16.05.2022 hatte ich Besuch von zwei Schulklassen aus Jegenstorf, die mich in Bätterkinden in der Kleintieranlage « Rodig» besuchten. Sie hatten viele Fragen zum Huhn und der Haltung der Tiere. Freude herrschte auf beiden Seiten.

Am 29.05.2022 fand die traditionelle Kleitierschau in der Kleintieranlage im Bernfeld statt. Wie immer sehr vielseitig und interessant. Die ausgestellten Tiere fühlten sich sehr wohl in den gut ausgestatteten Ausläufen. Auch das traditionelle « Zwirbälä» kam gut an. Die zahlreichen, begeisterten Besucher dankten es dem OV.

Im Juni 2022 war Tierauslese und beringen angesagt, für mich sehr lehrreich andere Rassen im Detail kennen zu lernen. Strohlieferung und Ablad im Bernfeld.

Am 10.09.2022 waren wir eingeladen zur ZOT, Kleintiere Bern- Jura Geflügel, in der Kleitieranlage Tannental in Muri bei Bern. Heinz Messer und ich besuchten diesen Anlass.

Themen: Vorbereiten zur Ausstellung, Ausstellungsfertig machen. Tipps und Tricks.

Ein sehr gelungener, spannender Anlass mit viel Information und sehr guter Präsentation. Heinz und ich genossen den Tag in vollen Zügen. Wir konnten uns mit anderen Züchtern austauschen und hatten gute Gespräche.

Leider konnte ich nicht bei jedem Anlass, nach Jahresprogramm, dabei sein. Doch die Rückmeldungen waren positiv.

Am 28.10.2022 fand, wie immer die Herbstversammlung statt, die ihr sicher noch alle in guter Erinnerung habt.

Am 29.10.2022 führten wir die Vorbewertung Geflügel im Bernfeld durch. 7 Züchter brachten ihre Tiere zur Bewertung, davon 3 Züchter die leider nicht in unserem Verein sind. Nicht ganz 90 Tiere, die René Schlauri zu bewerten hatte. Er erzählte uns Züchtern viel Lehrreiches zu den verschiedenen Hühner-Rassen. Besten Dank an Walter Perucchi für die Mithilfe beim Aufbau und Abbau der Käfige. Besten Dank auch an Vreni Mathys und das Küchenteam. Das Mittagessen war wieder sehr fein!

Fazit: Das Mitwirken der 3 externen Züchter war eine Bereicherung für alle!

12. und 13. November Nationale Geflügelschau in Siggenthal Schweizermeister

Deutsche Zwerg- Lachshühner Stammdurchschnitt 95.00 Punkte, Messer Heinz Jegenstorf!!!
Herzliche Gratulation zu diesem Titel, herausragend, da können wir stolz sein! BRAVO Wenn man das als Züchter erleben darf, ist das schon ganz etwas Besonderes!

Am 06.-08. Januar 2023 Ausstellung Kreisverband untere Emme und die Freundschafts- Ausstellung in Lützelflüh. Leider durften wir « Geflügeler» unsere Hühner, wegen der Vogelgrippe nicht ausstellen. Es ist sehr schade, wenn die Züchter-Arbeit eines ganzen Jahres nicht mit dem Höhepunkt abgeschlossen werden kann. Wir « Geflügeler» wären parat gewesen!

Mit dieser Anmerkung möchte ich meinen Bericht schliessen. Ich danke allen, die mich als Geflügelobmann unterstützen. Das ist ein gutes Gefühl und gibt Kraft und Motivation für das nächste Jahr. Gesundheit und Glück wünsche ich allen, denn das ist das Wichtigste!

Euer Geflügelobmann Reto Sommer